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IN PRIMO PIANO:

- A Rimini tutto pronto per le finali nazionali di Pallacanestro
Uisp. Venerdì 16 giugno il convegno “ Sport sociale come
levaper un turismo sportivo sostenibile”

- Cantieri ViceVersa, così collaborano finanza e Terzo settore. Su
Corriere della sera Buone Notizie. Ci sarà anche l’Uisp

- “Chi gioca in prima base”: il progetto Uisp che promuove lo
sport contro sedentarietà, obesità e isolamento. Su Giornale
radio sociale

- A Bologna, giovedì 15 giugno l’incontro “Persone trans e un
altro genere di sport”, presente Manuela Claysset

- Ad Avellino grande entusiasmo per il progetto Pedibus,
promosso dall’Uisp. Su Il Mattino

ALTRE NOTIZIE:

- Riforma dello sport, intervista ad Abodi: “un dovere dare
dignità e diritti a chi lavora”. Su L’Eco del Sud

- Violenza nello sport, ecco come evitarla. Su Vita

https://www.comune.rimini.it/novita/rimini-si-prepara-ad-un-nuovo-fine-settimana-trainato-dagli-eventi-e-dai-grandi-numeri
https://www.comune.rimini.it/novita/rimini-si-prepara-ad-un-nuovo-fine-settimana-trainato-dagli-eventi-e-dai-grandi-numeri
https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02MWnwY93pcjxNcpE4nBEXb9k7BPQELX5KUS9Rfaw43e2yifvGdyPK8h9VsEKJ6Bqdl&id=100063507972197&sfnsn=scwspwa
https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02MWnwY93pcjxNcpE4nBEXb9k7BPQELX5KUS9Rfaw43e2yifvGdyPK8h9VsEKJ6Bqdl&id=100063507972197&sfnsn=scwspwa
https://www.corriere.it/buone-notizie/23_giugno_12/cantieri-viceversa-cosi-collaborano-finanza-terzo-settore-392fa334-08f4-11ee-9252-2eef801783fd.shtml?refresh_ce
https://www.uisp.it/nazionale/pagina/anche-luisp-a-cantieri-viceversa-a-padova-dal-14-al-16-giugno
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/chi-prima-base-progetto-uisp-promuove-sport-sedentarieta-obesita-isolamento/
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/chi-prima-base-progetto-uisp-promuove-sport-sedentarieta-obesita-isolamento/
https://www.biografilm.it/2023/biografilm-2023/programma/persone-trans-e-un-altro-genere-di-sport/
https://www.biografilm.it/2023/biografilm-2023/programma/persone-trans-e-un-altro-genere-di-sport/
https://www.ilmattino.it/avellino/pedibus_scuola_mobilita_alternativa_alunni_docenti_genitori_avellino_ultime_notizie-7460252.html?fbclid=IwAR3OY4eaT0IE2aJ0-1Kuvp42N3BiCzHVERUD2_e_75HW8GWJoHbyHg7GBp0&refresh_ce
https://www.lecodelsud.it/riforma-sport-abodi-un-dovere-dare-dignita-e-diritti-a-chi-lavora
https://www.vita.it/it/article/2023/06/13/violenza-nello-sport-ecco-come-evitarla/167109/


- L’indagine Terzjus “Riforma in Movimento 2023” raccoglie
l’esperienza di nuovi ETS. C’è tempo fino al 16 giugno

- Tennis e diritti umani, le preoccupazioni per l’interesse
dell’Arabia Saudita nello sport

NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Uisp Cinofilia, al via il corso di Operatore Cinofilo presso il
carcere femminile di Rebibbia

- Uisp Teramo, il 18 giugno si terrà la prima edizione della gara
podistica “Correre Musiano”

- e altre notizie…

VIDEO DAL TERRITORIO:

- Pallavolo Uisp Bologna, highlights della coppa uisp fun

https://terzjus.it/attivit%C3%A0-ed-eventi/lindagine-riforma-in-movimento-2023-raccoglie-lesperienza-di-nuovi-ets-organizzazioni-neo-costituite-enti-filantropici-altri-enti-del-terzo-settore-partecipa-e/
https://terzjus.it/attivit%C3%A0-ed-eventi/lindagine-riforma-in-movimento-2023-raccoglie-lesperienza-di-nuovi-ets-organizzazioni-neo-costituite-enti-filantropici-altri-enti-del-terzo-settore-partecipa-e/
https://www.ubitennis.com/blog/2023/06/13/tennis-e-diritti-umani-le-preoccupazioni-per-linteresse-dellarabia-saudita-nello-sport/
https://www.ubitennis.com/blog/2023/06/13/tennis-e-diritti-umani-le-preoccupazioni-per-linteresse-dellarabia-saudita-nello-sport/
https://www.castellinotizie.it/2023/06/13/al-via-il-corso-di-operatore-cinofilo-presso-il-carcere-femminile-di-rebibbia-grazie-a-uisp-cinofilia/
https://www.castellinotizie.it/2023/06/13/al-via-il-corso-di-operatore-cinofilo-presso-il-carcere-femminile-di-rebibbia-grazie-a-uisp-cinofilia/
https://www.wallnews24.it/2023/06/13/mosciano-santangelo-presentata-la-1-edizione-della-gara-podistica-correre-musiano-domenica-18-giugno/
https://www.wallnews24.it/2023/06/13/mosciano-santangelo-presentata-la-1-edizione-della-gara-podistica-correre-musiano-domenica-18-giugno/
https://www.facebook.com/reel/811956953714280


Rimini si prepara ad un nuovo fine
settimana trainato dagli eventi e dai grandi
numeri

Innovazione tecnologica, sport, gastronomia e tradizioni

religiose, l'evento Mare di libri, la spiaggia dorata e la palestra a

cielo aperto affacciata sul mare

13 Giu 2023

… da giovedì 15 a domenica 18 giugno 2023

Sedi varie - Rimini

Finali nazionali senior e finali nazionali giovanili pallacanestro 2023

Le finali nazionali Pallacanestro UISP verranno disputate nelle palestre del territorio

riminese.

Le partite designeranno i campioni nazionali UISP di pallacanestro. A conclusione,

cerimonia di fine campionato con le premiazioni delle squadre.

Info: 0541 772917 www.uisp.it/pallacanestro

http://www.uisp.it/pallacanestro


Cantieri ViceVersa, così collaborano finanza e

Terzo settore

di Claudia Fiaschi*

La finanza punta a un modello di valori cui tendere, per essere etica e sostenibile; il

Terzo settore guarda al patrimonio di competenze per realizzare i propri progetti

E dire che fino a neanche molto tempo fa sembravano mondi destinati solo a

scontrarsi, quello della finanza e quello del sociale: quest’ultimo un regno di anime

belle se non vagamente sovversive, dal punto di vista del primo; che a sua volta, dal

punto di vista del secondo, era semplicemente l’impero del male. Per questo è

abbastanza rivoluzionario il cambiamento di strada che ormai da qualche anno, e

finalmente, si va consolidando: con la finanza a guardare il Terzo settore come un

modello di valori cui tendere, per essere etica e sostenibile; e il Terzo settore a

guardare la finanza non solo come un salvadanaio indispensabile cui bussare, per

realizzare i propri progetti, ma come patrimonio di competenze da acquisire se si

vuole essere efficaci davvero. Ora, se questo percorso di dialogo e reciproca

conoscenza non solo si è avviato ma procede bene - in Italia ancora più che altrove

– una parte del merito va all’esperienza dei Cantieri ViceVersa che arrivano

quest’anno alla loro quinta edizione e avranno luogo questa settimana a Padova,

con la Summer School in programma da mercoledì 14 a venerdì 16 giugno.

Promossa dal Forum nazionale del Terzo settore e dal Forum per la finanza

sostenibile, questa iniziativa rinnova quest’anno in modo ancora più profondo e

articolato le ragioni per cui i Cantieri ViceVersa sono nati: agevolare la conoscenza

reciproca, il dialogo e il confronto tra Enti del Terzo Settore (Ets) e operatori

finanziari. Con una serie di eventi, seminari, dibattiti, momenti formativi (qui il



programma) capaci di rendere i Cantieri ViceVersa un vero e proprio ecosistema

all’interno del quale far germogliare prodotti innovativi, in grado di assecondare le

necessità tanto degli Ets quanto degli operatori. Un ecosistema che poggerà su tre

pilastri: relazione, formazione e sperimentazione. Sul fronte della formazione in

particolare è una novità di quest’anno l’avvio della Cantieri ViceVersa Academy,

una piattaforma formativa con lezioni online e in presenza che ha come obiettivo

l’investimento nel capacity building di enti del Terzo settore e di operatori

finanziari. Saranno inoltre realizzati alcuni spazi dedicati al dialogo sui prodotti e

gli strumenti finanziari per il Terzo settore che devono essere affinati e adeguati

alle richieste degli Ets per trovare applicazione e diffusione.

*Responsabile Cantieri ViceVersa per il Forum nazionale Terzo settore

Anche l'Uisp a Cantieri ViceVersa a Padova dal 14 al 16 giugno

La Summer School promossa da Forum Terzo settore e Forum della Finanza sostenibile. Ecco il

programma e come seguire le dirette. Parla T.Pesce

Torna l’evento che riunisce finanza e Terzo Settore. Un palco di ospiti variegato per

approfondire, scoprire e domandare. E’ tutto pronto per la terza edizione della Summer School

di Cantieri ViceVersa – Network finanziari. Quest’anno si svolgerà a Padova, al Fenice Green

Energy Park. L’iniziativa si aprirà mercoledì 14 giugno alle ore 16 con i saluti istituzionali e si

concluderà venerdì 16 alle ore 13. L’appuntamento è promosso dal Forum Nazionale del Terzo

Settore e dal Forum per la Finanza Sostenibile.

Qui il PROGRAMMA della Summer School:

https://www.forumterzosettore.it/files/2023/06/PROGRAMMA.pdf


I lavori della prima giornata, mercoledì 14, e della terza e ultima, venerdì 16 giugno, saranno

trasmessi in diretta sul canale YouTube del Forum

(https://www.youtube.com/forumterzosettore).

"La partecipazione dell’Uisp all’edizione 2023 della Summer School di Cantieri ViceVersa, è

strategica per acquisire nuove conoscenze e per rapportarsi sempre più efficacemente con gli

operatori della finanza sostenibile, su modelli di solidarietà e sviluppo sostenibile a 360 gradi",

dice Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp che parteciperà alla tre giorni padovana insieme

ad Enrica Francini, responsabile Dipartimento Sostenibilità e Risorse, Bilancio e Servizi Uisp e a

Simone Ricciatti, responsabile Consulenze Uisp.

"Saranno tre giorni contraddistinti da approfondimenti e confronti, con la novità dei tavoli

interamente dedicati alle organizzazioni sportive - prosegue Tiziano Pesce - una opportunità

che non potevamo non cogliere. Incroceremo tanti temi, strumenti e prodotti, fondamentali

per gli enti di terzo settore nel sostenere le proprie attività di interesse generale,

nell’intercettare risorse, nel supportare la nostra capacità di generare impatto sociale ed

economico. Sarà l’occasione per rafforzare competenze negli ambiti del credito e dell’equity,

del funding e delle assicurazioni. Una esperienza strategica nel solco del percorso che l'Uisp ha

intrapreso da tempo in quanto rappresenta una delle reti associative nazionali più importanti

del Paese, sempre più consapevole e responsabile verso il proprio corpo sociale e le comunità

territoriali"

Saranno tre giorni di discussioni e confronti, durante i quali verranno trattati molteplici temi.

La prima data, in occasione dell’introduzione ai lavori, inizierà con un’introspettiva sul

sentimento delle reti del Forum Terzo Settore. Sarà dato spazio poi all’innovativo progetto

Cantieri ViceVersa Academy e a seguire un focus sugli enti di rappresentanza finanziari in

rapporto al terzo settore. Nel secondo giorno saranno protagoniste una serie di sessioni

parallele che incroceranno sfere e questioni differenti: dal credito ed equity alle cooperative e

imprese sociali, dalle assicurazioni alle organizzazioni sportive, passando per la filantropia, il

funding e le organizzazioni di volontariato. Il terzo e ultimo giorno si concentrerà su un

argomento fondamentale: il digitale come strumento al servizio della comunità. Un percorso

di indagine tra finanza, reti del Terzo Settore e progetti complessi.

https://www.youtube.com/forumterzosettore


“Creare sinergia tra il Terzo settore e il mondo finanziario – dice la portavoce del Forum Terzo

Settore, Vanessa Pallucchi – è sempre più strategico, per consolidare un modello di sviluppo

fondato sui principi di sostenibilità e solidarietà ma che contemporaneamente sa produrre

economia e occupazione, come ci confermano i recenti dati Istat. Con Cantieri ViceVersa

continuiamo a investire in questa direzione, stimolando la riflessione e la nascita di idee da

condividere tra gli ospiti e i partecipanti e, soprattutto, da diffondere all’esterno”.

“Con l’avvio della Summer School a Padova – dice il direttore generale del Forum per la Finanza

Sostenibile Francesco Bicciato – il progetto Cantieri ViceVersa si conferma un’importante

occasione di confronto tra Enti del Terzo Settore e operatori finanziari sul terreno comune

dello sviluppo sostenibile. Il dialogo e la condivisione di buone pratiche rimangono tra i

principali punti di forza del progetto. La crescita della finanza sostenibile ha aperto nuove

opportunità di finanziamento anche per il terzo settore. L’analisi e lo sviluppo di strumenti

finanziari adatti a rispondere alle esigenze degli Ets è la precondizione per aumentarne non

solo la solidità economica, ma anche la capacità di generare impatti positivi dal punto di vista

ambientale e sociale”. (a cura di I.M.)

“Chi gioca in prima base”: il progetto Uisp che promuove lo
sport contro sedentarietà, obesità e isolamento

https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/chi-prima-base-progetto-uisp-promuove-sport-sedentarieta-obesita-isolamento/
https://www.giornaleradiosociale.it/notizie/chi-prima-base-progetto-uisp-promuove-sport-sedentarieta-obesita-isolamento/
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SPORT

Chi gioca in prima base

È il progetto Uisp che in tutta Italia mira a contrastare, prevenire e ridurre la

sedentarietà, l’obesità, l’isolamento e il disagio psico-sociale attraverso l’o�erta di

attività sportiva gratuita. Le attività principali sono atletica, ginnastica e nuoto.

https://www.giornaleradiosociale.it/#telegram
https://www.giornaleradiosociale.it/categorie/sport


Pedibus, la mobilità alternativa convince alunni,

genitori e docenti avellinesi

Osservare la città da un punto di vista privilegiato, riscoprire la
bellezza di ciò che li circonda, elogiare la lentezza e la forza dei
contatti umani

Osservare la città da un punto di vista privilegiato, riscoprire la bellezza di ciò che li

circonda, elogiare la lentezza e la forza dei contatti umani: sono esperienze che

porteranno con sé e proveranno a rinnovare anche il prossimo anno scolastico, gli

alunni delle classi terze e quarte della primaria “Perna”, protagonisti del primo

progetto “Pedibus” promosso in città dalla Uisp, in collaborazione con l’Istituto

comprensivo “Perna-Alighieri” ed il Comune di Avellino.

Dopo aver preso confidenza con il trekking urbano, i piccoli allievi hanno sperimentato

la gioia ed il divertimento di andare a scuola a piedi, secondo un itinerario ben definito,

con tanto di fermate a prenotazione, e la guida attenta di genitori e volontari della

Uisp, che hanno tracciato il solco e fatto da guida. “Il progetto inizialmente ha fatto

fatica ad avviarsi anche per le condizioni climatiche non sempre favorevoli ma poi è

letteralmente decollato” racconta la dirigente del “Perna-Alighieri”, Amalia Carbone,

unica ad intuire le potenzialità dell’iniziativa proposta la scorsa estate dal presidente



della Uisp Avellino, Renato Troncone.L’entusiasmo con cui bambini, genitori e docenti

hanno accolto l’iniziativa è stato enorme.

Al punto che il progetto “Pedibus” è stato inserito nel piano dell’offerta formativa della

scuola e sarà replicato anche il prossimo anno. Nelle ultime settimane dell’anno

scolastico appena concluso, i partecipanti all’iniziativa hanno avuto a disposizione tre

linee per raggiungere la scuola a piedi, con capolinea a Via Aversa, Piazzetta Perugini

e parcheggio Piazza Kennedy. “L’appuntamento per tutti è stato alle 7.45 e, in base alle

richieste, sono state effettuate fermate intermedie per raccogliere altri bambini e

raggiungere la scuola. In media, circa trenta minuti di cammino in cui i piccoli hanno

avuto la possibilità di muoversi, di osservare la città, di socializzare. Pur di non

perdere il loro “Pedibus” i bambini si sono anche alzati prima al mattino. Sicuramente

è un’iniziativa da replicare anche in altre scuole” spiega Renato Troncone della Uisp.

Ogni giorno, un percorso di circa 1,3 km all’andata e al ritorno che ha letteralmente

coinvolto i bambini.

“E’ stato bellissimo andare a scuola a piedi – racconta Marco Bergamino, 8 anni –

ogni mattina arrivavo in classe calmo e felice. Stare all’aria aperta con gli altri bambini

è meraviglioso”. E felici e rilassati sono apparsi anche i genitori. “Mi ha ricordato

quando a scuola a piedi ci andavo io – aggiunge la mamma di Marco -. Vederlo uscire

con lo zainetto in spalla ed il sorriso stampato sul volto è stato davvero emozionante”.

Sergio Argenio, Marco Bergamino, Matteo Di Rienzo Morsa, Alessandro Nazzaro,

Emanuele Rocco, Alessia Valentino, Janesi Lepore, Stefano Napolitano, Giorgio

Pastena, Sara Rocca e Arianna Stella Numis i protagonisti della prima staffetta

“Pedibus” realizzata ad Avellino. “Un primo passo verso l’indipendenza”. Così legge

l’iniziativa la mamma del piccolo Giulio Pastena. “Sono cresciuta in Inghilterra, lì era

normale andare a scuola a piedi tutti insieme. Il progetto della Uisp ha avuto un forte

valore anche sotto il profilo educativo. E non solo perché ha consentito ai bambini di



stare all’aria aperta, di distaccarsi da noi genitori ma anche perché ha insegnato loro

come stare in strada in maniera autonoma e in sicurezza”.

Per la dirigente scolastica, pochi dubbi: l’iniziativa andrà replicata anche il prossimo

anno, sperando magari di poter contare su una partecipazione ancora maggiore. “A

noi le scommesse piacciono molto e questo progetto è interessante perché propone

un salto qualitativo nel rapporto tra cittadini e territorio. Un aspetto che è centrale

nella vita scolastica – conclude Amalia Carbone -. Oggi decantiamo la bontà di un

percorso educativo che ha risvolti positivi, non solo perché fornisce l’abilità di

misurare a piedi la città ma anche perché rappresenta un’iniziativa di sostenibilità

ambientale e di contrasto all’inquinamento che durante l’anno scolastico ci

impegniamo a promuovere”.

Mobilità alternativa, ad Avellino tutti pazzi per il

Pedibus della Uisp

Il progetto convince alunni, genitori e docenti. Carbone: “Un salto di qualità nel rapporto tra cittadini e
territorio”. Troncone: “Iniziativa da replicare anche in altre scuole”

Osservare la città da un punto di vista privilegiato, riscoprire la bellezza di

ciò che li circonda, elogiare la lentezza e la forza dei contatti umani: sono

esperienze che porteranno con sé e proveranno a rinnovare anche il

prossimo anno scolastico, gli alunni delle classi terze e quarte della

primaria “Perna”, protagonisti del primo progetto “Pedibus” promosso in

città dalla Uisp, in collaborazione con l’Istituto comprensivo

“Perna-Alighieri” ed il Comune di Avellino.

Dopo aver preso confidenza con il trekking urbano, i piccoli allievi hanno

sperimentato la gioia ed il divertimento di andare a scuola a piedi,



secondo un itinerario ben definito, con tanto di fermate a prenotazione, e

la guida attenta di genitori e volontari della Uisp, che hanno tracciato il

solco e fatto da guida.

“Il progetto inizialmente ha fatto fatica ad avviarsi anche per le condizioni

climatiche non sempre favorevoli ma poi è letteralmente decollato”

racconta la dirigente del “Perna-Alighieri”, Amalia Carbone, unica ad

intuire le potenzialità dell’iniziativa proposta la scorsa estate dal

presidente della Uisp Avellino, Renato Troncone.

L’entusiasmo con cui bambini, genitori e docenti hanno accolto l’iniziativa

è stato enorme. Al punto che il progetto “Pedibus” è stato inserito nel

piano dell’offerta formativa della scuola e sarà replicato anche il prossimo

anno.

Nelle ultime settimane dell’anno scolastico appena concluso, i

partecipanti all’iniziativa hanno avuto a disposizione tre linee per

raggiungere la scuola a piedi, con capolinea a Via Aversa, Piazzetta

Perugini e parcheggio Piazza Kennedy.

“L’appuntamento per tutti è stato alle 7.45 e, in base alle richieste, sono

state effettuate fermate intermedie per raccogliere altri bambini e

raggiungere la scuola. In media, circa trenta minuti di cammino in cui i

piccoli hanno avuto la possibilità di muoversi, di osservare la città, di

socializzare. Pur di non perdere il loro “Pedibus” i bambini si sono anche

alzati prima al mattino. Sicuramente è un’iniziativa da replicare anche in

altre scuole” spiega Renato Troncone della Uisp.

Ogni giorno, un percorso di circa 1,3 km all’andata e al ritorno che ha

letteralmente coinvolto i bambini.

“E’ stato bellissimo andare a scuola a piedi – racconta Marco Bergamino,

8 anni – ogni mattina arrivavo in classe calmo e felice. Stare all’aria

aperta con gli altri bambini è meraviglioso”.

E felici e rilassati sono apparsi anche i genitori.

“Mi ha ricordato quando a scuola a piedi ci andavo io – aggiunge la

mamma di Marco -. Vederlo uscire con lo zainetto in spalla ed il sorriso



stampato sul volto è stato davvero emozionante”.

Sergio Argenio, Marco Bergamino, Matteo Di Rienzo Morsa, Alessandro

Nazzaro, Emanuele Rocco, Alessia Valentino, Janesi Lepore, Stefano

Napolitano, Giorgio Pastena, Sara Rocca e Arianna Stella Numis i

protagonisti della prima staffetta “Pedibus” realizzata ad Avellino.

“Un primo passo verso l’indipendenza”. Così legge l’iniziativa la mamma

del piccolo Giulio Pastena. “Sono cresciuta in Inghilterra, lì era normale

andare a scuola a piedi tutti insieme. Il progetto della Uisp ha avuto un

forte valore anche sotto il profilo educativo. E non solo perché ha

consentito ai bambini di stare all’aria aperta, di distaccarsi da noi genitori

ma anche perché ha insegnato loro come stare in strada in maniera

autonoma e in sicurezza”.

Per la dirigente scolastica, pochi dubbi: l’iniziativa andrà replicata anche

il prossimo anno, sperando magari di poter contare su una partecipazione

ancora maggiore.

“A noi le scommesse piacciono molto e questo progetto è interessante

perché propone un salto qualitativo nel rapporto tra cittadini e territorio.

Un aspetto che è centrale nella vita scolastica – conclude Amalia Carbone

-. Oggi decantiamo la bontà di un percorso educativo che ha risvolti

positivi, non solo perché fornisce l’abilità di misurare a piedi la città ma

anche perché rappresenta un’iniziativa di sostenibilità ambientale e di

contrasto all’inquinamento che durante l’anno scolastico ci impegniamo a

promuovere”.



Gli abusi nello sport, secondo un rapporto
commissionato a Nielsen da Change the game e
presentato oggi, interessano circa quattro minorenni
su dieci. Il Centro sportivo italiano ha sviluppato una
policy nazionale per prevenire ed evitare qualsiasi
forma di maltrattamento a carico dei giovani atleti.

Gli abusi, nel mondo dello sport, sono la faccia oscura di un mondo straordinario,

che dovrebbe essere un porto sicuro per bambini e ragazzi ma che a volte si

trasforma in un inferno. A testimoniarlo il rapporto realizzato da Nielsen per

Change the game, diffuso oggi; dei 1.446 sportivi intervistati in forma anonima,
il 38,6% ha confessato di aver subito maltrattamenti e vessazioni quando era
ancora minorenne. La forma di abuso più diffusa è quella psicologica
(30,4%), ma sono diffuse anche le violenze fisiche (18,6%), la negligenza
(14,5%), le violenze sessuali senza contatto fisico (10,3%) e quella con
contatto fisico (9,6%). Nell’ambito dell’associazionismo c’è chi è corso ai ripari

rispetto a quella che potremmo definire una vera e propria emergenza; il Centro

sportivo italiano – Csi, infatti, ha sviluppato una «Policy per la tutela dell’infanzia e

dell’adolescenza», che ha diramato a livello nazionale e a cui chiede di adeguarsi

alle sue 12.708 società sportive, che dovranno adattare il documento alla propria

disciplina. «Il Csi sta costruendo un processo di child guarantee», spiega

Alessandra Pietrini, referente di questa attività, in modo da tutelare i bambini e i

https://www.centrosportivoitaliano.it/uploads/Fascicolo%20Policy%20CSI_w.pdf
https://www.centrosportivoitaliano.it/uploads/Fascicolo%20Policy%20CSI_w.pdf


ragazzi all’interno dell’ambito sportivo, quindi in tutte le nostre associazioni e

articolazioni territoriali».

La volontà è quella di proteggere i minori in senso ampio, difendendoli da ogni tipo di ,

violenza. Non solo di tipo sessuale, ma psicologico, fisico e di potere. La tutela è

anche verso il bullismo e il cyberbullismo attuati dai coetanei, a cui l’adulto deve saper

porre un freno. L’impegno di Csi si attua in diverse fasi; prima di tutto, attraverso la

sensibilizzazione e la formazione di personale, volontari e associati, in modo che

siano consapevoli delle problematiche legate a qualsiasi forma di abuso e violenza sui

minori. «A volte non tutti sono a conoscenza di questa tematica», commenta la

referente, «non perché non siano interessati, ma perché semplicemente fanno un

altro lavoro e non hanno le informazioni giuste; anche rispetto alle dinamiche di

potere, spesso si pensa di comportarsi come si è sempre fatto, ma non è detto che

fosse il modo corretto: i ragazzi cambiano, le fragilità si evolvono e noi ci dobbiamo

prestare attenzione». La policy di Csi prevede poi delle attività di prevenzione, in

modo che i minori siano sempre inseriti in un ambiente sano, in cui i loro diritti

vengano tutelati. «Il comportamento degli adulti deve essere il più possibile
positivo», afferma Pietrini, «attraverso un atteggiamento di rinforzo e non di
rimprovero, che valorizzi l’impegno di ogni ragazzo. Bisogna rispettare lo
sviluppo psicofisico di bambini e adolescenti; non è detto che tutti arrivino al
medesimo obiettivo nello stesso momento». Secondo le linee guida, volontari,

operatori e personale dell’associazione devono poi avere ben chiaro quando il

sospetto di un abuso va segnalato e quali siano le risposte adeguate nel momento in

cui la violenza viene accertata. Elemento chiave del processo, è la conoscenza del

codice di condotta da parte degli allenatori, che svolgono un ruolo fondamentale per il

benessere dei piccoli sportivi. «Questa figura ha una grande influenza sui ragazzi»,

continua Pietrini, «Spesso diventa anche un punto di riferimento, un confidente».

Soprattutto in adolescenza, i giovani atleti arrivano al campo senza genitori, vanno in

trasferta, passano molto tempo con la squadra e rischiano di essere maggiormente

esposti agli abusi. Ed è qui che diventa fondamentale il lavoro di tutela di chi li

accompagna. «Bisogna poi cercare di adattare l’elemento della tutela alla pratica

sportiva, perché ognuna ha le sue specificità», conclude la referente. «Non si può



togliere del tutto la parte di autorità e, in qualche modo, di rigidità da parte

dell’allenatore o del dirigente. Arrivare in orario, per esempio, è fondamentale ed è

segno di rispetto per sé stessi e i propri compagni. Ci sono regole di base utili, che

vanno seguite. Ovviamente, però, il coach che per farle rispettare ti urla e ti fischia

nelle orecchie non si comporta in maniera corretta».

Entro il 16 giugno, partecipa e racconta come sta
andando il “nuovo” Terzo Settore: l’indagine
“Riforma in Movimento 2023” raccoglie
l’esperienza di nuovi ETS, organizzazioni
neo-costituite, Enti Filantropici, Altri Enti del Terzo
Settore

ETS, a voi la parola! L’indagine “Riforma in Movimento 2023” raccoglie

l’esperienza di nuovi ETS, organizzazioni neo-costituite, Enti

Filantropici, Altri Enti del Terzo Settore: partecipa e racconta come sta

andando nel “nuovo” Terzo Settore!

La Riforma del Terzo Settore e la piena operatività del RUNTS hanno

un impatto sulla quotidianità di sempre più enti. Alcuni di essi hanno

dovuto riadattarsi davanti alle novità e ai cambiamenti introdotti dalla



normativa, mentre altre nuove organizzazioni sono nate e hanno

mosso i primi passi in un Terzo Settore rinnovato nelle procedure,

nelle categorizzazioni e nei ruoli. È questo, per esempio, il caso degli

ETS che hanno scelto di iscriversi al RUNTS nelle sezioni “Enti

Filantropici” e “Altri Enti del Terzo Settore”, nuove categorie introdotte

dalla Riforma.

È per dare voce agli ETS protagonisti di questo “nuovo” Terzo Settore

che Terzjus, in collaborazione con Italia non profit e con il supporto di

altri 21 partner punti di riferimento del settore, ha dato il via

all’indagine Riforma in Movimento 2023: per ascoltare l’opinione delle

migliaia di enti neocostituiti, Enti Filantropici e Altri Enti del Terzo

Settore sulla Riforma e sul RUNTS, ora che sono la nuova normalità.

Dal 2021 Riforma in Movimento continua a perseguire il suo obiettivo

di unire le idee di tutto il Terzo Settore, metterle nero su bianco e

metterle al centro del dibattito pubblico. È un’indagine che risponde

all’urgenza delle organizzazioni che vivono il settore di far ascoltare le

proprie necessità e proposte di miglioramento, una necessità che

torna di anno in anno per amministratori, fundraiser, volontari.

Lasciamo quindi la parola a voi e vi invitiamo a dare il vostro

contributo partecipando all’indagine (clicca qui). Vi chiediamo di

dedicare pochi minuti del vostro tempo per raccontarci com’è andata e

come sta andando la vostra esperienza in questo nuovo Terzo Settore,

tra difficoltà e opportunità, e per dare i vostri suggerimenti di

miglioramento. I risultati saranno scaricabili e consultabili liberamente,

sia sul portale di Riforma in Movimento sia all’interno del Terzjus

Report 2023 e, anche quest’anno, verranno presentati nelle sedi

https://italianonprofit.it/riforma-in-movimento/
https://italianonprofit.it/riforma-in-movimento/indagine/
https://italianonprofit.it/riforma-in-movimento/


istituzionali per continuare a perseguire il nostro principale obiettivo:

portare la voce e l’esperienza di chi la Riforma la vive in prima

persona, all’attenzione dell’opinione pubblica e dei rappresentanti di

reti e istituzioni nazionali ed europee.

Partecipando all’indagine la tua organizzazione potrà condividere e

confrontare con altri ETS il percorso intrapreso per arrivare dove si

trova oggi, un percorso fatto valutazioni e scelte, confronti e

aspettative: la vostra testimonianza è fondamentale per contribuire al

progresso del Settore. Sono oltre 3.000 gli enti che l’hanno già fatto

partecipando alle prime due edizioni di Riforma in Movimento, ci

auguriamo che anche voi, quest’anno, vogliate unirvi a loro e a noi nel

voler comprendere cosa accade nel nostro Terzo Settore per

migliorarne il futuro.

Un enorme grazie a coloro che sceglieranno di fare questo gesto di

responsabilità e dare il proprio contributo. Ne vedremo l’esito insieme,

a settembre, in occasione della presentazione del Terzjus Report 2023

alla quale vi attendo numerosi.

Tennis e diritti umani, le
preoccupazioni per l’interesse
dell’Arabia Saudita nello sport



Attivista di Amnesty International per il Medio Oriente e il Nord Africa, Reina Wehbi

spiega in esclusiva a Ubitennis.net le problematiche legate ai tornei che potrebbero

essere organizzati in Arabia Saudita

Pubblicato il 13/06/2023 By Michelangelo Sottili

Quando si parla di alcuni Paesi (in questo caso l’Arabia Saudita) e di sport, a qualcuno
può venire subito in mente il Newcastle United Football Club, acquistato nel 2021 dal
PIF insieme a PCP Capital Partners e RB Sports & Media. Oppure si pensa al golf, con
il recentissimo accordo tra PGA Tour, DP World Tour e PIF. O, magari, il pensiero va
direttamente a diritti umani e sportwashing (l’uso dello sport da parte di
organizzazioni o Stati per migliorare la propria immagine), più che altro per via di
quella sigla, PIF, che sta per Public Investment Fund, lo strumento di investimento
sovrano dell’Arabia Saudita.

Sembra che il Paese organizzatore della Diriyah Tennis Cup – esibizione dicembrina
delle cui perplessità abbiamo già scritto – abbia intenzione di allargare i propri
interessi nel mondo del tennis partendo dalle ATP Next Gen Finals, il master di fine
anno riservato ai migliori under 21 del mondo che lo scorso novembre si è tenuto per
l’ultima volta a Milano.

Se le accuse di sportwashing vengono prevedibilmente negate, tra coloro che vivono

con preoccupazione questa commistione c’è Reina Wehbi, attivista di Amnesty

International per il Medio Oriente e il Nord Africa. In un’intervista esclusiva con

Ubitennis.net, Reina Wehbi illustra i problemi llegati a tali eventi in un Paese già esposto

a critiche da parte non solo di Amnesty, ma anche di Human Rights Watch e dell’ONU.

“Stanno investendo somme di denaro colossali in eventi sportivi e di intrattenimento per

ripulire la propria immagine e presentarsi come uno Stato ‘riformista’ e ‘ progressista’”

spiega Reina. “Queste dispendiose strategie di relazioni pubbliche aiutano spostano

l’attenzione dalle spaventose violazioni dei diritti umani. Gli organi di governo dello sport

hanno la responsabilità di impegnarsi con la dovuta diligenza per identificare e ridurre

l’impatto dei diritti umani collegato ai loro eventi”.

Riguardo alla citata Diriyah Tennis Cup, vale la pena notare che l’esibizione milionaria è

stata co-organizzata da RB Group di proprietà di Peter-Michael Reichel, anche membro

del Board della WTA come uno dei quattro rappresentanti dei tornei, del quale

ricordiamo le recenti indiscrezioni sulle possibili modifiche del calendario. Tornando

invece alle Next Gen Finals, sembra che si pensi di trasformale, a partire dal 2025, in un

https://www.ubitennis.com/blog/author/michelangelosottili/
https://www.ubitennis.com/blog/2022/12/16/diriyah-tennis-cup-sportwashing-come-i-mondiali-in-qatar-la-scusa-di-norrie-vado-la-per-poter-vincere-laustralian-open-i-commenti-furbetti-di-berrettini-zver/
https://www.ubitennis.com/blog/2023/05/06/litalia-perde-le-next-gen-finals-il-torneo-si-spostera-in-arabia-saudita/
https://www.ubitennis.com/blog/2023/05/06/litalia-perde-le-next-gen-finals-il-torneo-si-spostera-in-arabia-saudita/
https://www.ubitennis.net/2023/06/exclusive-tennis-potential-link-with-saudi-arabia-a-concern-for-human-rights-organisation/
https://www.ubitennis.net/2023/06/exclusive-tennis-potential-link-with-saudi-arabia-a-concern-for-human-rights-organisation/
https://www.ubitennis.com/blog/2023/05/19/wta-terremoto-in-vista-tornei-250-tra-upgrade-e-riduzioni-divieto-alle-top-30-di-parteciparvi-e-la-lotta-tra-linz-e-ostrava/


evento combined, quindi con un parallelo torneo WTA. Se dovessero davvero partecipare

le tenniste, altre questioni si solleverebbero spontaneamente.

“Quanto riportato sui diritti umani in Arabia Saudita è ben lontano dai fasti e dal fascino

che il Paese sta cercando di proiettare al mondo” continua Wehbi. “Difensori dei diritti

umani, attivisti per i diritti delle donne, giornalisti indipendenti, scrittori e attivisti nel

Paese sono stati arbitrariamente trattenuti in custodia per il loro lavoro e hanno dovuto

subire processi lunghi e ingiusti. Salma al-Shehab dell’Università di Leeds e madre di due

bambini è stata condannata a 27 anni di prigione per accuse legate al terrorismo dopo un

processo incredibilmente ingiusto per aver pubblicato alcuni tweet a sostegno dei diritti

delle donne”.

Di tutt’altro avviso la posizione del governo saudita, che sostiene di aver fatto grandi

passi avanti nel migliorare i diritti dei propri cittadini. Nel 2018 le donne possono

guidare e dal 2021 viene loro permesso di vivere in modo indipendente senza il

permesso degli uomini preposti alla loro custodia.

“Mentre queste riforme hanno un impatto positivo sulle donne, le autorità non hanno

abolito il sistema di sorveglianza maschile, al contrario codificandolo in una legge scritta

che mina alla base queste modeste conquiste” dice ancora Reina.

Un altro aspetto che desta preoccupazione riguarda i diritti delle persone LGBT e, nella

sezione FAQ del sito dell’Autorità Saudita del Turismo, alla domanda se i visitatori LGBT

siano benvenuti, si legge che “tutti possono tranquillamente visitare l’Arabia Saudita e

non viene chiesto di rivelare dettagli personali di questo tipo”.

“Se da un lato non ci sono pene codificate per le relazioni omosessuali, sono rigidamente

proibite dalla Shari’a (la legge slamica). La comunità LGBT saudita si auto-censura, le

persone LGBTQ non si identificano pubblicamente come tale e lo Stato non dedica loro

alcun tipo di protezione” dice Reina.

Com’è naturale in questi casi, la domanda è se i giocatori debbano fardi carico di

qualche responsabilità. Andy Murray è uno dei pochi ad aver esplicitamente dichiarato

che non giocherà mai in Arabia Saudita e la settimana scorsa al Challenger di Surbiton

https://www.visitsaudi.com/en/help-support
https://www.visitsaudi.com/en/help-support


ha detto che “è solo questione di tempo prima di vedere tornei di tennis là”. Ma, dzero a

dieci, quanto è realistico aspettarsi boicottaggi da parte di tennisti e tennisti sulla base

di preoccupazioni sui diritti umani?

“Amnesty International non chiede a giocatori o cantanti di boicottare un evento”

chiarisce Wehbi. “Tuttavia, chiediamo loro di non lasciare che l’Arabia Saudita usi la loro

presenza nel Paese come uno stratagemma per le pubbliche relazioni. Facciamo un

appello perché non rimangano in silenzio e usino la loro influenza e la loro fama per

parlare apertamente delle vittime delle violazioni dei diritti umani ed esortino al rispetto e

alla salvaguardia dei diritti umani ovunque si trovino” conclude Reina.

Al via il corso di Operatore Cinofilo presso il carcere
femminile di Rebibbia grazie a UISP Cinofilia

Grazie al Rotary Club Centenario, alla Fondazione Severino ed alle competenze
tecnico-formative dalla UISP Cinofilia, al via nel Lazio il Corso per Operatore Cinofilo
(assistente all’Educatore) per 20 giovani della Casa Circondariale Romana.

Nel percorso didattico, saranno svolte lezioni teoriche e dimostrazioni pratiche con i
cani sia di famiglia che da lavoro, fino alla prova di esame con la quale le ragazze
otterranno il titolo di Operatore Cinofilo U.I.S.P. riconosciuto sul territorio nazionale

“Un ringraziamento particolare – dice Paola Romanelli, Responsabile del Settore
Cinofilia Lazio nonché uno dei Formatori coinvolti nel Progetto con il suo cane – va
sicuramente al Rotary Club Centenario e alla Fondazione Severino per il sostegno
dato all’Ente di Promozione Sportiva a dimostrazione che le associazioni unite negli
stessi obiettivi possono giocare un ruolo veramente importante nel settore sociale”.



“Nella Casa Circondariale di Rebibbia – afferma il Presidente della UISP Territoriale di
Roma Simone Menichetti – siamo presenti da molti anni con varie attività. Nelle ultime
stagioni abbiamo offerto corsi di ginnastica dolce, di danza e di pallavolo sia nel
complesso femminile che nel nuovo complesso. Ogni anno, poi, svolgiamo all’interno
della Casa Circondariale, il nostro Vivicittà, la corsa principe della Uisp, che vede
correre insieme, fianco a fianco, persone detenute e podisti delle società sportive
affiliate”.

“ Per la Cinofilia UISP Laziale – continua Paola Romanelli – questo è il primo
importante impegno sia mio che del Presidente Uisp Lazio Orlando Giovannetti –
l’obiettivo è quello di costituire un “squadra” di persone preparate nel settore per poter
svolgere altri progetti formativi, sia a livello sportivo che sociale, sarà per me un onore
poter formare le ragazze insieme ai miei colleghi ed aiutarle in questo percorso,
sempre con il valido aiuto della mia Sasha, unità cinofila da lavoro in acqua”

Mosciano Sant’Angelo. Presentata la 1° Edizione
della gara podistica “Correre Musiano” (domenica
18 giugno)
(wn24)-Mosciano Sant’Angelo(TE) – Organizzata dalla UISP Teramo e dalla Teramo Eventi ASD

si terrà domenica 18 giugno alle ore 17:00 a Mosciano Sant’Angelo la prima edizione della gara

podistica “Correre Musiano”.

“E’ una iniziativa che abbiamo deciso di patrocinare, questa proposta dalla UISP Teramo, per

avviare una manifestazione che speriamo possa ripetersi negli anni e diventare un

appuntamento ricorrente nel calendario regionale, e non solo, dei runners” ha dichiarato

l’Assessore allo Sport del Comune di Mosciano Sant’Angelo Donatella Cordone “tra l’altro per

questa 1° edizione è stato individuato un percorso che si snoda su 13 km circa per arrivare sino

alla sommità del borgo di Montone, percorrendo strade panoramiche che permettono di spaziare

dai monti del Gran Sasso fino al mare Adriatico. L’evento sarà caratterizzato anche dalla



presenza in contemporanea delle attività dell’associazione “Il Borgo” che, in largo del castello,

dalle ore 16 allestirà il borgo dei piccoli con giochi gonfiabili e altre attività”.

Il percorso individuato, caratterizzato da un andamento collinare e particolarmente suggestivo,

prenderà avvio da piazza Saliceti, percorrendo poi l’intera via Patella per arrivare poi sulla

provinciale SP262 da via Berlinguer. I corridori prenderanno poi la volta di Montone e, dopo un

passaggio all’interno del borgo, torneranno indietro sul medesimo percorso fino a tornare

all’arrivo sempre in piazza Saliceti. Il percorso prevede un dislivello complessivo di circa 240 mt

e brevi tratti in salita con pendenza max al 11%. Le iscrizioni saranno ricevibili fino alle ore 13:00

di venerdì 17 giugno tramite mail all’indirizzo timingrun@gmail.com oppure direttamente online

tramite la sezione “Calendario eventi” del sito www.timingrun.it

“E’ una scommessa che facciamo sul territorio di Mosciano Sant’Angelo con un nuovo percorso

che speriamo diventi tappa fissa del calendario delle gare podistiche” hanno dichiarato gli

organizzatori “e per questa prima edizione ci attendiamo già un buon afflusso di partecipanti.

Vogliamo ringraziare l’Amministrazione Comunale di Mosciano Sant’Angelo per il supporto e tutti

gli sponsor che hanno permesso la buona riuscita dell’evento”.

L’assessore Cordone, a nome dell’Amministrazione Comunale, intende inoltre “ringraziare le

associazioni di Protezione Civile Gran Sasso d’Italia, Croce Amica, Carabinieri in congedo, Pro

Loco Montone, l’associazione DoIT e il Vespa Club di Giulianova per il supporto che forniranno

nel corso dell’evento e al comandante della Polizia Locale Enio Di Benedictis e al responsabile

dei lavori pubblici Ing. Angelo Di Gennaro per lo sforzo organizzativo messo in campo”.

Oltre alla gara agonistica si terrà una passeggiata di 5 km non competitiva su un percorso rurale

che si snoderà intorno al centro di Mosciano Sant’Angelo, alla quale potranno partecipare tutti,

adulti e bambini, previsa iscrizione in piazza Saliceti fino a 15 minuti prima della partenza.

Sono previsti premi per i primi 3 assoluti maschili e femminili e per i primi 3 di ciascuna categoria

come indicato nelle note esplicative della gara pubblicate su sito Timingrun.it, oltre che la

consegna di un pacco gara a tutti i partecipanti all’evento.

Nel fine settimana, inoltre, dal 16 al 18 si terrà la prima edizione dell’Aperiborgo – Festival 23 a

cura dell’associazione “Il Borgo APS”, con concerti, musica e stand gastronomici nel centro

http://www.timingrun.it/


storico di Mosciano Sant’Angelo: un fine settimana denso di iniziative sportive che

caratterizzeranno questa prima parte dell’estate moscianese.

NATURA SENZA BARRIERE

13 Giugno 2023

Sabato 17 giugno presso gli Impianti Sportivi di Quercegrossa, Castelnuovo Berardenga (SI) si

terrà la manifestazione “NATURA SENZA BARRIERE”: una giornata di sensibilizzazione

dell’escursionismo condiviso e dell’accessibilità dei percorsi naturali. L’escursionismo deve

essere un’attività inclusiva ed è per questo che Camminando a Quercegrossa aderisce al

progetto Nazionale promosso da FEDERTREK, che già dal 2016 promuove l’iniziativa con

l’intento di ribadire ad alta voce che l’escursionismo non può essere un’attività riservata a pochi,

e che molte barriere possono essere superate con semplici gesti di condivisione.

Durante la primavera Camminando a Quercegrossa ha organizzato altri due eventi dedicati

all’escursionismo accessibile, per i quali ha coniato il motto “ Se Mi Aiuti Vengo Anche Io”,

perché a volte è sufficiente una mano, un sorriso, una parola gentile per trasformare una

camminata in una bellissima esperienza. Altre volte ci vuole sudore e fatica, ma ogni goccia ed

ogni respiro di affanno saranno ripagati dalla gratitudine e dal sogno realizzato da chi è li in quel

luogo in quel momento anche grazie a te. Quindi l’appuntamento è per sabato 17 giugno per una

facile escursione accessibile, inclusiva e condivisa. Un ringraziamento particolare al GSD

Quercegrossa per l’ospitalità negli spazi della Festa dello Sport e per l’organizzazione del

pranzo.

Per rispondere alle specifiche esigenze di chi preferisce partecipare autonomamente abbiamo

individuato un tracciato percorribile anche con la carrozzella personale. Condivideremo i primi



km di cammino, la visita alla Chiesa di Petroio, per la quale ringraziamo la famiglia Lenzi, e il

pranzo finale alla Festa dello Sport.

Un grande ringraziamento va agli altri soggetti che hanno voluto aderire a questo progetto con i

quali vorremmo continuare un percorso di crescita e divulgazione di questo tipo di attività:Spazio

DIRSI (disabilità in rete a Siena); UISP Sport per tutti/Comitato territoriale di Siena; Costone

Baskin; SiCammina; Arci Futura Firenze; CAI–Siena; Gruppo Sportivo Quercegrossa,

ARCI-Siena; Solidarietà Cooperativa Sociale; SiVa Nordic Walking; Ass. Sesto Senso; Avis

Walking; Riuscita Sociale; Ortofelice; Fili d’Erba, la Croce Rossa di Bagni di Lucca e lo sponsor

Alberi Ascensori.

Per informazioni e iscrizioni: camminandoaquercegrossa@gmail.com

10° Stracittadina di Avezzano: il programma della gara

podistica
scritto da Redazione 13 giugno 2023

AVEZZANO – Sport, arte e territorio in una gara podistica per adulti e bambini: il conto

alla rovescia verso la fatidica data di sabato 17 giugno per la Stracittadina di

Avezzano sta quasi per scadere e si tratta di un appuntamento da non perdere

mailto:camminandoaquercegrossa@gmail.com


assolutamente, nonchè motivo di grande soddisfazione degli organizzatori poichè

l’evento costituisce un grande momento di aggregazione e di socializzazione.

Con partenza alle 20:30, la gara clou è la competitiva di 10 chilometri (valevole per i

circuiti Corrilabruzzo, Trofeo Libertas e CorriMarsica UISP) in pieno centro cittadino e

si abbina a una non competitiva (insieme alla LILT) e alle gare per i bambini (alle

19:30) organizzata in condivisione con la Fenice Academy, alla Pinguino Nuoto e alla

Polisportiva Estate Insieme.

Nella competitiva di 10 chilometri, l’Ordine degli Ingegneri dell’Aquila ha regolarizzato

un campionato provinciale tra i propri iscritti per chi raggiunge i migliori risultati.

Entro le 18:00 di giovedì 15 giugno, le iscrizioni sono ancora possibili sul sito

www.digitalrace.it

“La nostra organizzazione – spiegano in una nota i componenti del direttivo dell’Asd

Stracittadina di Avezzano – è quasi in piena fase conclusiva per assicurare quel

successo che merita. In questa edizione 2023 ricorderemo gli amici Remo De Angelis,

Mario Sbardella e il piccolo Pietro Lisciani, dedicando a ciascuno di loro un trofeo

speciale durante la nostra stracittadina, una manifestazione che hanno sempre

amato”.

Non c’è solo il lato competitivo e non competitivo della Stracittadina perchè la stessa

manifestazione si svolge sotto il claim di Avezzano Città della cultura in movimento.

Nello specifico, la corsa podistica della sera verrà allietata dal concerto della cantante

Annalisa Minetti (madrina della manifestazione), sarà preceduta da un’esposizione di

auto d’epoca a Piazza Risorgimento, a cura di Abruzzo Drivers Club. Gli artisti di

Marsarte, invece, daranno luogo alla mostra ‘L’arte incontra lo sport’. Grande attesa

anche per le escursioni in E-bike con Keymount e per la gara podistica riservata ai più

piccoli, con la Fenice Accademy. Ci saranno anche le visite guidate nei siti



archeologici della Città, offrendo anche l’occasione di conoscere i segreti della

Cattedrale di San Bartolomeo, grazie alla competenza del FAI Marsica. Interverranno

anche le associazioni Appennini For All (tour operator focalizzato sul turismo

ambientale) e anche I Girasoli nell’ambito dell’assistenza socio-sanitaria e della

prevenzione.

Avezzano si fregia del merito di avviare questo tipo di iniziativa, ovvero quella di tanti

eventi in un unico contenitore, meritando l’apprezzamento del mondo sportivo ed

istituzionale, ma che rimarrà sicuramente impressa nella memoria del pubblico.

10° Stracittadina di Avezzano: il programma della gara podistica ultima modifica:

2023-06-13T23:59:05+00:00 da Redazione

A Castrì giornata di sport con ''Tutti al Parco''
Domenica in Piazza Papaveri laboratorio di partecipazione comunitaria attraverso lo sport.

 14/06/2023

Domenica 18 giugno, presso Piazza Paperi a Castrì di Lecce, dalle ore 10:00 alle ore

12:00 e dalle ore 15:30 alle ore 20:30, appuntamento con la manifestazione ''Tutti al

Parco'', laboratorio di partecipazione comunitaria attraverso lo sport.



L’evento, rientra nel progetto regionale pugliese: Fondo per il finanziamento di progetti e

attività di interesse generale nel Terzo Settore - Avviso PugliaCapitaleSociale 3.0.

Il progetto vede come capofila la Aps Terzo Millennio, il Comune di Castrì di Lecce e la

Uisp-Comitato di Lecce. Collabora anche al progetto il Centro Sportivo Italiano, sezione

di Castrì di Lecce.

Piazza Paperi diventerà luogo di accoglienza per tutti coloro che vorranno misurarsi con

la pratica sportiva: in questo specifico evento ci sarà la possibilità di interfacciarsi con la

danza, a cura del Centro Danza Chassè di Melissa Raho, con il mondo degli scacchi, a

cura del circolo scacchistico Lupiae 1970, con il calcetto e col calcio balilla umano a cura

del settore calcio di Uisp – Comitato Territoriale di Lecce e dei club Marino Academy,

Binario 7, Asd Castromediano e Real Soccer Soleto. Spazio anche alle arti marziali con

una esibizione a cura della Accademia di difesa personale del maestro Massimo Chirivì.

La partecipazione è aperta a chiunque voglia prenderne parte. Le Scuole Calcio

cureranno un torneo categoria Primi Calci e Pulcini per una giornata all’insegna dello

sport e della partecipazione.



Lo sport più forte delle fragilità: al Garilli le
olimpiadi d’argento di Unicoop
13 Giugno 2023



Lunedì 12 giugno, allo stadio Garilli di Piacenza, sono andate in scena le

olimpiadi d’argento, una giornata di sport pensata e soprattutto voluta per

coinvolgere tutti i servizi, utenti e operatori di Unicoop.

“L’obiettivo di questo evento” – ha spiegato Valentina Suzzani, presidente di

Unicoop – “è quello di creare una serie di attività ludico-sportive, che

consentiranno ai partecipanti di sentirsi parte della vita cittadina. Questa,

come anche tante altre attività intendono favorire una diversa concezione

dell’invecchiamento volta a promuovere il mantenimento delle capacità

fisiche, intellettive e sociali dell’anziano non più visto solo come portatore di

bisogni”.

“Con la preziosa collaborazione del Piacenza Calcio, i nostri anziani, i nostri

ragazzi e i nostri bambini si sono messi in gioco con un programma

serratissimo che ha previsto prove di calcio, birilli, scarrozzata e calcio

balilla. Si sono tenute anche dimostrazioni di scherma (con il campione e

oggi allenatore Alessandro Bossalini), pugilato, baseball, atletica e

culturismo e in chiusura dell’evento un’esibizione di ginnastica artistica con

le ragazze di Acrobatic Fitness”.

“Il risultato eccezionale che ci ha consegnato questo “evento piacentino” è un

podio per ogni partecipante e il riconoscimento del talento di atleti che non

hanno fatto della loro fragilità una forma di vittimismo e stigma, ma

attraverso l’impegno e la tenacia, che contraddistinguono gli sportivi e la

motivazione continua infusa dai loro educatori-preparatori, hanno raggiunto

la loro performance sportiva”.

Le olimpiadi d’argento sono state rese possibili grazie alla collaborazione,

oltre che del Piacenza Calcio, di Confcommercio, IdeaMarketing, Nativi

Digitali, KC ImmobilGest, Acrobatic Fitness, Boxe Piacenza, Circolo della

scherma Pettorelli, Fiva, Adri e Vivi, Associazione Mercanti per la qualità,

Body Factory, Piacenza Baseball, Ass. Acquarello, Uisp.



Bra, successo annunciato per Bicincittà,
domenica 11 giugno [FOTO]
Massiccia partecipazione per la ciclo-passeggiata all’insegna della
mobilità sostenibile

Successo annunciato per Bicincittà che domenica 11 giugno ha fatto registrare circa 200

adesioni, animando la città di Bra con un lungo e festoso serpentone composto da partecipanti

di tutte le età in sella alla loro bicicletta.

È stata una ciclo-passeggiata di 16 Km lungo le vie del centro per arrivare nelle frazioni di

campagna con ristoro intermedio a Ca’ del Bosco gestito dai volontari della Lilt e fare ritorno

nel punto di partenza, la Scuola primaria E. Mosca, dove è stato servito un buon piatto di

pasta.

L’intero percorso è stato presidiato da due unità della Polizia Locale per una giornata

caratterizzata dal sole e dai sorrisi. L’evento è stato organizzato dal Comitato Territoriale Uisp

Bra-Cuneo, che nell’occasione ha voluto ricordare Simone Mallardo, il giovane braidese

strappato alla vita troppo presto a causa di un incidente avvenuto nel giugno del 2017. In sua

memoria il papà Gianni, la mamma Rosa e la sorella Elena hanno liberato in aria palloncini

bianchi e azzurri, in un’immagine davvero commovente.

La festa, che ha visto anche la presenza di autorità comunali guidate dal sindaco Gianni

Fogliato, è stata arricchita dall’estrazione di una bicicletta e la distribuzione di tanti bellissimi

premi offerti proprio dalla famiglia di Simone che era un grande appassionato dello sport a

pedali.

Tutti hanno indossato la colorata t-shirt in un’esperienza all’insegna del rispetto per

l’ambiente e per ricordare che un’altra mobilità è possibile. Tanta allegria, insomma, con la

promessa di essere ancora più numerosi il prossimo anno.





152 persone per la Paleorace
Un successo la camminata non competitiva organizzata dagli
studenti del Paleocapa, con 940 euro in beneficenza per
Portaverta

13.06.2023 - 17:34

ROVIGO - Un successo oltre le aspettative per Paleorace, la seconda camminata
non competitiva organizzata dagli studenti del liceo scientifico Paleocapa a indirizzo
sportivo. 152 persone hanno partecipato, lo scorso 27 maggio, alla camminata non
competitiva organizzata dagli studenti come percorso per le competenze trasversali e
per l’orientamento.



Per poter provvedere a tutte le fasi organizzative, i ragazzi di classe IV, coordinati
dal loro docente Marco Gregnanin e seguiti per tutto l’anno scolastico dalla presidente
Uisp Cinzia Sivier, hanno simulato un’associazione sportiva, con un presidente,
un vice presidente, dei segretari e un tesoriere. Tiziano Quaglia, della Uisp
provinciale, ha fornito al gruppo indicazioni su come procedere e così sono stati
perfezionati tutti i preparativi.

Il gruppo ha predisposto due percorsi, uno di 5 e uno di 7 chilometri. La
camminata è partita dal piazzale del liceo Paleocapa, passando per il palazzetto dello
sport, il pattinodromo delle Rose e altre strutture locali. Per tutti i partecipanti sono
stati predisposti dei punti di ristoro. Raccolti ben 940 euro che verranno devoluti in
beneficenza a Portaverta, un’associazione di volontariato che aiuta le persone in
difficoltà.

Finali da record per i tornei di tennis Uisp:
i vincitori dei tabelloni Gold e Silver
GROSSETO – Con due finali record, della durata di quasi tre ore, si sono conclusi il
torneo intersociale di tennis amatoriale Uisp e la stagione estiva in viale Europa. Nel
tabellone Gold Gabriele Guerri ha battuto Giacomo Picchi per 6-3, 3-6, 10-7; nel
tabellone Silver Claudio Piccini si è imposto su Filippo Ciabatta per 7-5, 4-6, 10-6.
Nelle semifinali Piccini aveva sconfitto Pieraccini per 4-0, 4-1, Ciavatta Meini per 5-3,
3-5, 10-7; Picchi Cheleschi per 5-3, 5-3, Guerri Stefani per 4-2, 4-1.

“Si conclude una bella attività soprattutto a livello giovanile – afferma il maestro Ezio
Scali – con buoni traguardi raggiunti e grande divertimento per i nostri ragazzi



all’insegna dell’amicizia e della socializzazione. Nel torneo intersociale, invece hanno
ben figurato i nostri allievi. E’ stata una manifestazione open per far fare esperienza a
tutti e le finali hanno dato davvero spettacolo. In estate ovviamente rallenteremo le
lezioni per poi ripartire a pieno ritmo a settembre”.

Samarate va a canestro e vince con i suoi under 13

La Giovani Atleti si è imposta nel campionato Uisp di categoria - Anche la
Virtus Verbania chiude con il sorriso e 63 giocatori in campo - Football: i
giovani Gorillas vicecampioni lombardi di flag

NOTIZIARIO UISP del 14 giugno 2023
BASKET UISP – Samarate Under 13, campioni e in crescita

.

«Siamo soddisfatti della capacità organizzativa e della disponibilità del comitato Uisp

di Varese, a partire dalla persona di Renato Vagaggini e di tutti i collaboratori – dice

Giuseppe Brognoli di Giovani Atleti Basket Samarate – Per noi i campionati Uisp

giovanili ci permettono di dare sfogo al gioco a tutti i ragazzi, soprattutto per le annate

che presentano un buon numero di adesioni, in modo da permettere la crescita

anche ai nuovi iscritti».

Ovviamente la ciliegina è stata la vittoria alla finale provinciale degli under 13.

Soddisfazione anche per il percorso fino alle semifinali per under 14 e under 17.

«Abbiamo visto che in questi anni i numeri delle adesioni delle squadre sono

piacevolmente in crescita, se si riesce a mantenere vivo lo spirito di collaborazione

tra tutte le società, credo che il futuro sia più che roseo – continua Brognoli – Grazie ai

nostri allenatori Andrea Gesualdi e Alessandro Campagnolo. Se siamo quelli che

siamo è anche grazie alla attiva collaborazione tra le società Giovani Atleti Basket e

Basket Lonate, che da tra anni collaborano nei comuni limitrofi per non disperdere le

forze, ma cercare di offrire il meglio ai ragazzi che si avvicinano alla pallacanestro».



BASKET UISP – Virtus Verbania, un campionato per 63 giocatori

In questa stagione la Virtus Verbania ha partecipato a tre campionati giovanili Uisp:

l’Under 15, l’Under 16 e l’Under 18. Nel più pieno spirito della Uisp, nei tre campionati

hanno giocato 63 giocatori diversi, nati dal 2004 al 2010, di cui 12 che hanno

iniziato quest’anno. «Riteniamo che i campionati Uisp siano un’ottima palestra per

tutti, allenatori compresi: in sei si sono alternati in panchina nei tre campionati»

afferma Stefano Montani a nome di tutta la Virtus. Bravi ragazzi, avanti così!

FOOTBALL AMERICANO – Gorillas Junior vicecampioni regionali

Giornata da incorniciare quella di domenica per i Gorillas Varese Under14 che, sul

campo dell’Amicizia di Legnano, hanno conquistato a suon di vittorie convincenti il

secondo posto nel trofeo Coni regionale di flag football cedendo solo in finale contro

i Rams Milano. Il torneo, giocato sotto un sole battente, ha visto sei compagini

agguerritissime affrontarsi per conquistare il diritto di accedere alla fase nazionale del

torneo. I Gorillas, pur privi di Edoardo Chiesa, hanno affrontato Daemons Cernusco

e Hammers Monza vincendo entrambe le contese, per poi regolare in semifinale i

Seamen Milano.

In finale i giovani biancorossi si sono dovuti arrendere alla corazzata Rams, ma i

piccoli Gorillas sono usciti tra gli applausi dei tifosi varesini in trasferta e degli

avversari.

Da segnalare l’esordio di Anastasia Pistone di 9 anni che, dopo tanti mesi di

allenamento e tanti rinvii, è riuscita finalmente a coronare il suo sogno di giocare una

partita ufficiale. Prossimo impegno per i Gorillas – da sempre affiliati a Uisp – sarà

l’open day di sabato 24 giugno al “Jungle Field – Nicolò De Peverelli”, casa dei

biancorossi, per una giornata di festa in cui sarà possibile provare gratuitamente il

football americano in versione tackle e flag (senza contatto).



Torneo di calcetto per raccogliere fondi da destinare

alla Comunità di Colle San Mauro

Sabato 10 giugno, presso i campi sportivi messi a disposizione dallo
Sporting Club “La Foresta” il Lions Club Rieti Varrone, presieduto da Alberta
Paris, ha organizzato per, un torneo di calcetto per destinare fondi e risorse
ai ragazzi della comunità di Colle San Mauro a Rieti.
Tre le squadre presenti al torneo: una prima squadra del Leo club, un’altra
formata dai giovani della comunità di Colle San Mauro ed una terza
formata dal personale sanitario del De Lellis di Rieti e studenti del corso
Tecnici di Radiologia. Ha diretto gli incontri un arbitro inviato dalla Uisp.
I premi in palio sono stati donati dall’Associazione storica di Porta d’Arce di
Rieti, presieduta dall’instancabile Valentino Iacobucci. Il trofeo è stato vinto
dalla squadra della Comunità di Colle San Mauro di Sant’Antonio al Monte
di Rieti.
“Un torneo nel quale tutti i partecipanti hanno condiviso amicizia, un sano
divertimento e tempo” ha sottolineato la presidente del Lions Club Rieti
Varrone Alberta Paris.

Beach tennis, oltre 250 giovani hanno partecipato

al quinto Trofeo eco solidale di Cervia

Si sono svolti corsi e tornei gratuiti per oltre 250 bambini e ragazzi con premiazione di tutti i
partecipant

La Playball Cervia in collaborazione con la Uisp Lugo Ravenna, Spi Cgil, la

Caritas ed Avis di Cervia ed il Comune di Cervia ha organizzato la quinta

edizione Trofeo eco solidale di beach tennis 2023. Tra maggio ed i primi di

giugno in diversi bagni si sono svolte le attività dedicate ai bambini e

ragazzi che hanno raggiunto l’obiettivo di diffondere la pratica sportiva e i

temi della salute, della solidarietà e del rispetto dell’ambiente.



Si sono svolti corsi e tornei gratuiti per oltre 250 bambini e ragazzi con

premiazione di tutti i partecipanti con circa 800 premi in prodotti bio, a

km 0 ed in materiali riciclati. Un minicorso torneo è stato dedicato agli

atleti disabili. Sono stati tenuti inoltre incontri di formazione con tecnici e

professionisti esperti del settore della preparazione atletica, della salute e

dell’alimentazione dello sportivo. Nel corso delle varie attività sono stati

raccolti circa 120 kg di alimenti a lunga scadenza donati alla Caritas di per

la distribuzione alla famiglie bisognose cervesi. Nei prossimi giorni si

svolgeranno corsi e tornei gratuiti per over 50/60.

Nuoto, l’alluvione di Faenza non ha bloccato il Club
2000: buoni risultati a Bologna e a Carpi

Romagna | 13 Giugno 2023

Buoni risultati e grande soddisfazione nel Centro Sub Nuoto Club 2000 dopo le gare del

Campionato Nazionale a Squadre di nuoto riservato alla categoria “Ragazzi” disputate sabato

scorso a Bologna. Purtroppo per motivi legati alla recente e devastante alluvione del territorio

incrociati ad impegni scolastici - per qualche atleta è tempo di esami di terza media - la società

di Faenza non è riuscita a schierare la squadra femminile. In campo maschile, invece, si sono

registrati diversi miglioramenti dei primati personali. Spiccano quelli di Mattia Pini: meno 3”34

nei 200 stile libero e meno 4”90 nella doppia distanza, che lo portano a classificarsi

rispettivamente in settima e sesta posizione. Buoni i miglioramenti anche di Francesco

Fiorentini nei 50 stile libero, settimo, e di Massimo Minardi, il quale con 1’10”34 conquista un

ottimo secondo posto nei 100 rana. Prestazioni da sottolineare sono anche quelle di Nicola

Alberani ed Alex Gaddoni, che uguagliando i loro migliori tempi si classificano 5° e 6° nei 200 e

100 Dorso il primo, 2° e 4° nei 200 e 100 farfalla il secondo, regalando così un secondo podio

https://www.settesere.it/it/notizie-romagna-l10.php


alla squadra. “Considerando le immense difficoltà in cui si è trovato il territorio nelle ultime

settimane e le conseguenze ad esse correlate, sono davvero soddisfatto del comportamento

dei ‘miei’ atleti - commenta l’allenatore Fabrizio Zani -. So di avere un bel gruppo di ragazzi seri

che si allenano duramente tutti i giorni e che, da quanto noto negli ultimi tempi e con grande

felicità, lo fa sempre meglio, con più dedizione, impegno, responsabilità e voglia di divertirsi”.

Domenica a Carpi erano invece in programma le Finali dei Campionati Regionali Emilia-Romagna

per Esordienti B (CREB). Le nuotatrici e i nuotatori, pur rispondendo in maniera soddisfacente a

questo penultimo appuntamento della stagione, hanno risentito dello stop forzato dovuto

all’alluvione, che ha inevitabilmente ampliato il divario con le già forti squadre emiliane.

Sebbene fosse trascorsa una sola settimana dalle qualifiche, per la maggior parte dei ragazzi ci

sono stati miglioramenti sensibili dei loro primati personali, non sufficienti però a conquistare

podi. Sono da segnalare le convincenti prestazioni di Tommaso Alberelli 4° nei 100 e nei 200

rana, mentre fra le prime 8 posizioni in regione troviamo Gloria Galeotti 7^ nei 100 stile libero e

nei 100 nei rana e 6^ nei 200 rana; Maria Morini si è piazzata 7^ nei 100 farfalla e nei 200 misti,

Sofia Baraccani 8^ nei 200 rana. Buoni anche i risultati delle staffette: 6^ la 4 per 50 misti

femminile e 7^ la 4 per 50 misti maschile; 7^ pure la 4 per 50 stile libero femminile. Da

segnalare è ancora il primo posto di Giuseppe Lega nella “finalina” dei 200 rana, riservata agli

Esordienti B1, con gli 8 migliori risultati dopo i 16 convocati in finale.

Nel prossimo weekend torneranno in acqua i nuotatori Assoluti, ossia quelli delle categorie

Seniores, Cadetti, Juniores: dal 16 al 18 giugno l’appuntamento è al Lido di Merano al 7° Cool

Swim Meeting.

Nella stessa fine settimana saranno in gara anche gli Esordienti A e gli Esordienti B a Città di

Castello al 15° Meeting nazionale “Tifernum Tiberinum”, mentre gli Esordienti C saranno di

scena a Riccione per i Campionati italiani Uisp.


